

soufflait un bon petit vent d'hiver, juste assez piquant pour être de sa saison, ce pendant que la lune et les étoiles se souriaient dans le fond d'un clair et pur firmament et que les grelots de l'attelage jetaient aux échos les sous d'une jolie musique, accompagnant les joyeux propos qu'échangeaient les occupants du véhicule, mis en gaieté par tous ces airs de fête.

Toit en devisant gaiement on avait atteint l'église et les femmes se hâtèrent de se rendre à la sacristie pour y prendre rang et se confesser, si la foule n'était pas trop grande, de façon à pouvoir faire la sainte communion à la messe de minuit. C'est une pieuse coutume des familles, toujours vivace dans nos bonnes campagnes bas-canadiennes.

Cependant, en homme dégoûté et mal intentionné qu'il était ce soir là, pendant que ses fils gagnaient une maison du village pour y attendre l'heure de minuit, en compagnie de quelques autres gars de la paroisse, Baptiste tourna bride et dirigea son cheval vers la maison. Il lui passait par le cerveau la mauvaise idée de ne pas assister à l'office divin et de s'en retourner chez lui, quitte à revenir, une couple d'heures après seulement, quérir le reste de la famille.

Il partit. A peine avait-il dépassé les dernières maisons du village, et comme il allait lancer son cheval à fond de train sur la grande route, en pleine campagne, à quelques pas en avant, il lui sembla distinguer sur le bord du chemin un objet noir se détachant sur le fond blanc de la neige. Piqué de curiosité, il arrête son cheval, descend de voiture, s'approche de l'insolite trouvaille, la touche et la reconnaît tout bonnement pour un manchon de fourrure.

Sans hésitation il prend l'objet avec lui, se disant qu'il appartenait sans doute à quelque commère de la paroisse et qu'il retrouverait facilement la propriétaire, à défaut de quoi il en ferait présent à la mère Galipeau ou à l'une des grandes filles. Il était, de fait, très joli le manchon ramassé par Baptiste sur le bord de la route.

L'incident terminé, notre homme remet son cheval au galop et veut continuer sa course. Mais un spectacle étrange se pro-